

09/05/25

## 9 de mayo de 1978. Creación de los Equipos de Desactivación de Explosivos

### Contenido

El 9 de mayo de 1978, por orden del Ministerio de Defensa, se crearon los primeros Equipos de Desactivación de Explosivos de la Guardia Civil (EDE-GC), encargados de intervenir ante la posible presencia de este tipo de artefactos, denominados en 1982 como Técnicos Especialistas en Desactivación de Artefactos de Explosivos (TEDAX-GC) de la Guardia Civil.

Inicialmente, se establecieron equipos en la Dirección General de la Guardia Civil (Jefatura de Armamento), en las cabeceras de zona y en las comandancias que se estimaron más convenientes.

Los primeros desactivadores de explosivos de la Guardia Civil y sus sucesores tuvieron que adaptarse, a partir de una metodología y formación tradicionales, a una técnica en continua evolución.

Los grupos de Especialistas en Desactivación de Explosivos y Nuclear, Radiológico, Biológico, Químico (GEDEX-NRBQ) están desplegados a nivel comandancias y constituyen la unidad orgánica básica y permanente de la estructura del Servicio de Desactivación de Explosivos y Defensa NRBQ de la Guardia Civil.

*Ejercicios de prácticas de los Técnicos Especialistas en Desactivación de Artefactos de Explosivos (TEDAX) de la Guardia Civil (Madrid, 2016).*

*Fuente: Oficina de Relaciones Informativas y Sociales. Guardia Civil.*

## Imágenes

